



# Ihr Kind ist krank?

Generell gehören kranke Kinder nicht in eine Kindertageseinrichtung oder in die Schule. Sie brauchen Ruhe, Schonung und Zuwendung von Eltern oder Bezugspersonen. Gerade (Klein-)Kinder sind während einer Infektionskrankheit geschwächt und damit auch empfänglicher für Folgeerkrankungen.

Krankheit bedeutet aber nicht nur Stress für Sie und Ihr Kind, sondern auch ein Risiko für andere: Wenn Ihr Kind eine ansteckende Erkrankung hat und eine Schule oder eine Kindertageseinrichtung besucht, kann es natürlich auch andere Kinder oder Erwachsene anstecken. Bei rechtzeitiger Information des Umfelds können weitere Infektionen und damit Erkrankungen möglicherweise verhindert werden.

## **Laut-Infektionsschutzgesetz darf Ihr Kind die Schule oder andere Einrichtungen nicht besuchen, wenn folgende Erkrankungen vorliegen:**

- Diphtherie (umgangssprachlich „Krupp“)
- Tuberkulose
- Bestimmte Durchfallerkrankungen (Cholera, Typhus, EHEC, Hepatitis A)
- Pertussis (Keuchhusten)
- Masern
- Mumps
- Scharlach
- Windpocken
- Hirnhautentzündung
- Krätze
- ein Kopflausbefall vorliegt und die Behandlung noch nicht angefangen hat.

Bitte bedenken Sie, dass ihr Kind sich anstecken kann, wenn eine Person aus der Familie oder dem Freundeskreis erkrankt ist. Unbemerkt kann der Erreger schon durch Ihr Kind weitergegeben werden bevor sie bemerken, dass eine Ansteckung erfolgt ist.

Auch hierzu beraten wir Sie gerne.

Gegen viele Infektionskrankheiten und deren Folgen können Impfungen schützen. Bitte bedenken Sie, dass ein optimaler Impfschutz jedem Einzelnen und auch der Allgemeinheit hilft gesund zu bleiben.

Weitergehende Informationen finden Sie auch im Internet z.B. auf den Seiten des Bundesinstitutes für Öffentliche Gesundheit.

Wir beraten Sie gerne und beantworten weitere Fragen:

Kinder- und Jugendgesundheitsdienst der Stadt Oberhausen  
Tirpitzstr. 19  
46145 Oberhausen  
Tel.: 0208 825-6189  
[kjgd@oberhausen.de](mailto:kjgd@oberhausen.de)